

BOLETÍN CUATRIMESTRAL COYUNTURA ECONÓMICA





Síntesis

Producción

Mercado Laboral

Precios

Sector exterior

Previsiones de crecimiento

### Síntesis

El año 2023 se cierra con una evolución de la actividad económica positiva y algo mejor de lo inicialmente esperada. No obstante, la desaceleración de la economía y del mercado laboral en los últimos trimestres del año y su previsible prolongación en los siguientes hacen prever menores tasas de crecimiento para 2024, aunque con perfil de mejora a lo largo del año.

La moderación de las tasas de inflación y la positiva evolución del sector exterior y del mercado laboral aragonés son aspectos a destacar. Sin embargo, existen múltiples factores de riesgo e incertidumbre externos, ligados a los efectos de los conflictos internacionales, y también internos, relacionados con la inseguridad jurídica y el incremento de la presión fiscal, que tienen una repercusión directa sobre las inversiones y la actividad general y limitan claramente la capacidad de hacer previsiones precisas.

## Producción

La actividad económica muestra una tendencia de suave desaceleración. El crecimiento interanual del PIB de Aragón, por debajo del de España desde 2021, registra una mejor evolución que el nacional en la parte final de 2023, situándose en el tercer trimestre, según las últimas estimaciones del IAEST y el INE en el 1,9% y el 1,8% respectivamente.

Las variaciones trimestrales muestran valores próximos a cero, con expectativa de que se prolongue esa tendencia en la primera parte de 2024.

# 25% 20% 15% 10% 5% -10% -15% -20% -25% ARAGÓN -25%



### Mercado laboral

El empleo medido en términos de afiliación a la Seguridad Social mantiene una evolución positiva y estable en los últimos meses de 2023. El comportamiento es similar en Aragón y en España, mostrando tasas interanuales de crecimiento en torno al 2,6%.

La evolución del número de afiliados en Aragón ha ido mejorando a lo largo del año y ha cerrado el diferencial negativo con la tasa de incremento del conjunto nacional en el segundo semestre del año.



BOLETÍN CUATRIMESTRAL COYUNTURA ECONÓMICA

tasa de variación interanual del IPC



# Precios

La inflación general muestra una progresiva desaceleración desde el mes de septiembre, con descenso del precio de los productos energéticos y moderación del de los alimentos. La inflación subyacente, que llegó a alcanzar un valor máximo de 7,6% en febrero, mantiene una tendencia descendente.

El IPC general cierra diciembre con una variación interanual del 3,1%, siendo la subyacente del 3,8%. Aragón sigue manteniendo tasas de inflación por debajo de las nacionales (2,5% la general y 3,3% la subyacente).

# Sector Exterior

Las exportaciones acumuladas muestran un comportamiento positivo en Aragón, situándose desde el segundo semestre la tasa de crecimiento por encima de la nacional, que se va desacelerando.

El crecimiento de las ventas aragonesas al exterior muestra mayor dinamismo que el de las españolas, en línea con la evolución de su producción industrial.

El mayor impulso del sector exterior se refleja también en la evolución positiva de las importaciones aragonesas, frente al descenso de las españolas.

### Variación de las exportaciones acumuladas



Previsiones de crecimiento económico 2024

ECONOMÍA ARAGONESA	2024
Gobierno de Aragón	1,8%
lbercaja	1,7%
BBVA Research	2,2%
AIReF	1,5%
CEOE Aragón	1,9%

ECONOMÍA ESPAÑOLA	2024
Gobierno de España	2,0%
Banco de España	1,6%
Comisión Europea	1,7%
FMI	1,7%
OCDE	1,4%
AlReF	1,7%
CEOE	1,4%

